

lo Túro. Sep. 22-IX-1979. P. 18. 663.839

Ejemplar le fue regalado a intendente Ackerknecht

En un libro de fotos la U. de Chile cuenta la historia de Antofagasta entre 1872 y 1930

- * También se hará llegar uno a Presidente Pinochet
- * Tres años de estudio para concretar la obra
- * El hermoso pasado nortino en 100 grabados

ANTOFAGASTA.— Ayer a las 16 horas, directivos de la sede local de la Universidad de Chile, entregaron el libro "Antofagasta una historia en imágenes", al intendente regional Christian Ackermann, en ceremonia celebrada en el teatro del plantel.

Réplicas del libro serán entregadas en noviembre próximo al Presidente Pinochet y al rector delegado de la Universidad de Chile, Agustín Toro Dávila.

Los docentes de la Casa de Bello en esta ciudad, Antonio Obilliovic, Juan Panades y Floreal Recabarren, demoraron aproximadamente tres años en concretar la obra, que incluye 100 fotografías, de un total de 4.500, de Antofagasta entre 1872 y 1930.

Los grabados muestran sus antiguas calles, sus plazas, estaciones de ferrocarril, sus templos, sus lugares de trabajo, esparcimiento e industrias.

Si bien el trabajo parece sencillo, como lo expresaron los docentes, requirió gran dedicación y encauzamiento en el trabajo científico, pues cada fotografía debió ser estudiada al dedillo, ubicarse en el tiempo de acuerdo a las características de construcción, vestuario de los personajes y medios de locomoción que aparecen en los grabados.

La muestra tiene interés nostálgico y el imperativo para los jóvenes de tener una amplia visión de cómo se formó esta ciudad y lo que ellos deben hacer por su futuro.

PARA TODO LECTOR

El libro está hecho para todo tipo de lector, especialmente para aquellos que no son antofagastinos para que a través de él conozcan la historia de la ciudad.

Los textos literarios que anteceden a los históricos y al material fotográfico, fueron preparados especialmente por el docente de la Escuela de Periodismo de la Universidad Católica, Alfonso Calderón, y la reproducción de las fotografías a cargo del profesor Olerino Valle, jefe del laboratorio fotográfico del Servicio de Extensión y Comunicaciones de la Universidad de Chile, sede local.

Entre las tomas y leyendas que destacan, están el primer templo construido en Antofagasta, en 1874, cuando la ciudad tenía apenas 5 mil habitantes. En 1880, un incendio iniciado en el mercado de entonces, que estaba en Latorre, entre Prat y Sucre, lo quemó íntegramente junto con la casa parroquial.

Posteriormente se levantó un segundo templo, el que también fue puesto de las llamas en 1906, lo que motivó al obispo Silva Letzeta a levantar uno nuevo de fierro, piedra y concreto, que es actualmente la Catedral Metropolitana.

Las fotos se consiguieron a través de archivos personales de antiguos antofagastinos, de la lectura de más de 30 años de prensa local, revistas gráficas, archivos parroquiales y archivo nacional.

La foto más antigua corresponde a la calle Bolívar (1872) que estaba frente al muelle de pasajeros, donde desembarcaron las tropas chilenas en la Guerra del Pacífico.



ANTOFAGASTA.— El antiguo edificio del Correo, que se mantuvo en la esquina de las calles Sucre y San Martín, hasta 1930.

En un libro de fotos la U. de Chile cuenta la historia de Antofagasta entre 1872 y 1930. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

En un libro de fotos la U. de Chile cuenta la historia de Antofagasta entre 1872 y 1930. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)